
廣州廣州 重點推進南沙粵港澳深度合作園建設，中新廣州知識城總體發
展規劃提上日程

廣州深圳 推進深港創新合作區和深港口岸經濟帶建設

廣州佛山 將三龍灣高端創新集聚發展區打造成佛山參與國際科技創新中
心建設、對接廣深港澳科技創新走廊的主要載體

廣州惠州 推動「丰」字形交通網絡框架建設，主軸鏈接廣州中新知識
城，三條縱軸分別連接河源、東莞松山湖、深圳前海等地

廣州中山 建設深中產業拓展走廊，完善深中通道與周邊城市交通體系的
銜接通道

廣州肇慶 推動農業從單純的中央直向加工、配送、銷售一體化經營發展

廣州江門 爭取創建國家級的華僑文化保護實驗區

廣州東莞 加大特色產業技能人才培養，加強與德國、瑞士、日本等製造
業強國的國際化技能培訓合作

廣州珠海 橫琴與澳門成立共商共建共管的新管理機構

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）廣東省第十三屆人大三次

會議昨日召開第二場記者會，廣東省大灣區辦及珠三角九市政府負

責人現場回答提問。廣東省大灣區辦常務副主任曹達華透露，今年

大灣區建設將以「面上推進」和「點上突破」相結合的方式，把推

動三地規則銜接作為貫穿大灣區建設各項任務的主線。
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粵今年力推灣區規則銜接
設三大平台促面上推進 借「灣區通」作點上突破

香 港 文
匯報訊（記
者 張聰、
實 習 記 者
王美晴 天
津報道）天
津市市長張
國清日前在
天津市兩會
上表示，京津冀協同發展重大國家
戰略正不斷為天津注入新動力，天
津區位優勢和天津港戰略地位愈加
凸顯。天津市港區政協委員指出，
隨着天津營商環境的不斷改善，企
業營商成本大幅降低，市場活力正
在逐步釋放。
張國清在作政府工作報告時表

示，今年，天津將繼續積極承接北
京非首都功能疏解，主動對接中央
企業、科研院所、醫療機構、高等
院校等，打造一批承接非首都功能
標誌性工程。同時，天津還將繼續
加快天津港世界一流智慧港口建
設，暢通中俄蒙跨境多式聯運示範
線路，吸引韓日貨物中轉，發展環
渤海內支線運輸，探索開展沿海捎
帶等創新業務。

法治環境佳 外資紛入駐
全國政協委員、天津市港區政協常

委陳清霞在接受香港文匯報採訪時
表示，報告在深入實施京津冀協同
發展重大國家戰略，積極與北京、
雄安對接發展方面，頗具大手筆和
前瞻性，也進一步強化了天津作為
北方重要發展城市的承載功能。
她認為，隨着天津營商環境的不
斷改善，企業營商成本大幅降低，
市場活力正在逐步釋放。「優質的
營商環境和良好的法治環境吸引了
越來越多的外資企業在天津扎根落
戶，勢必增強外商投資信心，有利
於天津的高質量發展。」
陳清霞表示，目前，天津將會申
請設立中國（天津）知識產權保護
中心。「知識產權保護一直是外商
關注的焦點，天津申請設立保護中
心，不僅回應了外商的關切，更有
助於天津營商環境的進一步改
善。」

曹達華在介紹新的一年廣東推進大
灣區建設規劃時，把「面上推

進」的方法分為三個部分。他認為，
首先應用好深圳先行示範區這個大平
台，爭取中央實施綜合授權改革，在
重點領域率先實現與港澳規則的銜
接；其次是把前海蛇口、南沙、橫琴
三大自貿試驗區平台作為制度創新的
高地，在營商環境上與港澳高標準對
接；第三是珠三角九市各個重點特色
合作平台，如深圳河套、珠海橫琴兩
個創新合作區，重點圍繞科技資源要
素便捷有序流動，開展規則全面銜接
的壓力測試。
「點上突破」則是以實施「灣區
通」工程為切入口，圍繞食品安全、環
保、通訊、交通、通關等三地共識度高
的領域率先突破，推出一批政策互通事

項，以點帶面推動三地規則銜接不斷取
得實質性進展。

將強化自貿區改革探索功能
曹達華還表示，下一步廣東將進一

步強化自貿區改革探索功能，培育制度
創新優勢，「比如我們在支持自貿區內
開展藝術品保稅倉的倉儲功能以及進出
口交易，在CEPA框架下放寬對自貿區
的港澳資建築企業工程承包範圍等一系
列限制性規定的放鬆。」他說。
在平台建設上，廣東也將發揮前
海、南沙、橫琴三大自貿區對高端資
源要素集聚和承載效用，重點在現代
產業發展、科技協同創新等方面實現
率先突圍，形成示範，並重點推進南
沙科學城，橫琴粵澳深度合作區等一
系列方案。

九市長「港澳視角」談優勢
在昨日的各市市長記者會

上，珠三角九市政府負責人
分兩批悉數出席並回應記者
提問，這情況之罕見，足證
廣東對大灣區建設的重視。

值得注意的是，各市長都不約而同用「港
澳視角」來審視各自城市的優勢。

東莞市市長肖亞飛在東莞地價優勢
時，就接地氣地作了一個對比，「我經常
跟香港企業家、香港科研團隊講，如果利
用虎門高鐵的上蓋物業，在香港住40平
方米，到我們東莞就能住200平方米。」

佛山市市長朱偉指出，正在建設的三
龍灣大道連通該區與廣州南站，建成通車
後，乘坐廣深港高鐵 50 分鐘可直達香
港，而通過廣珠城軌和廣珠西線高速公路
一個小時可以到達珠海和澳門。

珠海市市長姚奕生則強調橫琴島不會
把房地產也作為發展重點，而是聚焦實
業，為用地受限的澳門高新技術企業提供
更多發展空間。用他的話來說，「一定要
支撐澳門產業多元，使得澳門的日子過得
好，我們珠海自己日子也過得好」。

■香港文匯報記者 帥誠 廣州報道
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■陳清霞 香港文匯報
記者張聰 攝

■■廣東省十三屆人大三次會議召開首場記者發佈會廣東省十三屆人大三次會議召開首場記者發佈會。。 香港文匯報記者帥誠香港文匯報記者帥誠 攝攝
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■主席楊曉玲與一眾常務總理及嘉賓祝酒大合照

港基非常注重保安人員的服務質素，一
直定期提供相關培訓予員工，並不斷

優化保安系統，以保障業戶安全。2019
年，港基再度獲香港警務處防止罪案科及職
業訓練局頒發「2018年度保安服務最佳培
訓獎──金獎（第一類別保安公司）」，而
轄下多個物業亦分別在不同的保安服務選舉
活動中獲得多個保安大獎，成績斐然。
近年氣候問題備受關注，港基積極實踐在

管理上數碼化，減少大量用紙，節省資源及
提升管理效率。此外，港基在轄下物業及工
作間推行綠色管理及舉辦環保活動，如重用
資源、設立天台花園等，同時亦簽署戶外燈
光約章、惜食約章、減廢約章、節能約章
等，並參與回收活動，務求為業戶締造綠色
生活及營商環境。去年，港基轄下近半百物
業分別在「2018香港環境卓越大獎」以及
「中銀香港企業環保領先大獎2018」獲得
殊榮，足證港基在環境保護方面不遺餘力。

港基視員工為重要資產，關心員工的需
要，積極推動職業安全及健康文化，訂立相
關的守則及指引，並定期舉辦講座和工作
坊，增加員工對職安健文化的認識及了解，
為他們締造安全的工作環境。去年，港基轄
下物業獲頒多個職安健相關獎項，包括由職
業安全健康局頒發的「最佳職安健物業管理
大獎──銅獎」。
港基一直積極履行社會企業責任，鼓勵及

推動員工及其家人參與義務工作，回饋社
會。去年，港基愛心義工隊熱心參與和籌辦
不同義工服務，包括大型義賣活動、步行籌
款、探訪獨居或兩老共住的長者等。同時，
更連續12年榮獲社會福利署推廣義工服務
督導委員會及義務工作發展局頒發「一萬小
時義工服務獎」，並再度獲義務工作發展局
頒發「香港義工團（商界團體）最高服務時
數獎──銀獎」的殊榮，成績深受社會各界
的褒揚。

西九文化區戲曲中心（下稱「戲曲中心」）製作的小劇場粵劇
《文廣探谷》，在百多場候選話劇及戲曲作品中脫穎而出，獲選第
四屆北京新文藝團體優秀戲劇展演戲曲類「最佳劇目」。劇中身兼
編劇、導演和演員的黎耀威，更獲選為戲曲類「最佳演員」。劇目
不但深受觀眾歡迎，更獲得業界的認同和讚賞。
由西九文化區管理局表演藝術主管（戲曲）鍾珍珍監製及與黎耀
威、黃寶萱攜手執導的小劇場粵劇《文廣探谷》，是戲曲中心製作
的第二部小劇場粵劇，是具實驗性及突破框架的戲曲作品。本劇目
透過粵劇的傳統排場，引領觀眾欣賞與反思戲曲的「古老傳統」，
以及探討對於戲曲傳承的看法。

本劇於2019年11月在北京進行首演，並參與第四屆北京新文
藝團體優秀戲劇展演。是次展演由北京市文學藝術界聯合會及
北京戲劇家協會主辦，錄得逾百場不同類型的演出參展。北京
新文藝團體優秀戲劇展演創辦於2013年，旨在為新文藝團體提
供創作及展示平台，代表了當今北京新文藝團體小劇場戲劇的
最高水平，也為扶持和培育新文藝組織的戲劇人才發揮了積極
的作用。
小劇場粵劇《文廣探谷》將於今年在戲曲中心上演，屆時定必為
香港觀眾帶來精彩的演出。有關詳情，請密切留意西九文化區管理
局網站的公佈。

適逢九龍樂善堂140周年，本年與香港賽馬會合辦年度馬壇盛事
「樂善堂140周年紀念盃」，日前於沙田馬場圓滿舉行。是次盃賽
安排於第八場進行，由第三班良駒於1,650米好地全天候跑道競
逐，參賽馬匹共14匹，陣容鼎盛。賽事第一名由「滿冠熊」奪得，
第二名為「大道至正」，第三名為「好鬥心」。
「樂善堂盃」是香港賽馬會一年一度的永久盃賽，今年已是第19
年舉行，樂善堂同寅及各界友好每年均藉此機會相聚交流。主席楊
曉玲致辭時表示，樂善堂近年大力推動社會房屋服務，致力為基層
家庭提供一個安樂窩，讓他們無論在親子關係、孩子學習上和經濟
等都有明顯的正面轉變。楊曉玲指扶貧工作刻不容緩，樂善堂在各
位同寅、善長及政府部門的支持下將會繼續為社會弱勢社群出力，
共同為美好香港而努力。

香港賽馬會支持出版的《駿步人生》，透過人物
專訪、專題故事及圍繞品味生活題材的文章，分享
經驗，為社會注入正能量，同時讓大眾了解馬會如
何回應社會需要，務求做到知性與趣味並重。
銀幕上她曾經是潑辣冶艷的「黑玫瑰」，卸下戲
服，她侍母至孝，力爭上游，為家人為生活打拚，
純良得猶如一朵「白玫瑰」。新一期《駿步人生》
封面訪問，藝人羅蘭分享「玫瑰的故事」，並細說
她投入了接近70年仍不言倦的演藝事業。
那些年加入演戲行列，全是無心插柳。羅蘭的母
親是舊思想的人，不喜歡女兒跑去演戲，只是時值
第二次世界大戰爆發，家人無能力支持她繼續升
學，英文不靈光的她又人浮於事，惟有拍戲糊口。
直至電影公司為她起了藝名「羅蘭」，並派她演出
惡人角色後，才確立了她的演戲生涯。
85歲的羅蘭寄語一眾「老友記」要活到老做到

老，多出外走動，建立健康生活習慣，空閒時參與慈善活動。
羅蘭半世紀前曾中過一張馬票，贏了三百多元。她指，馬會除了支持不少慈善項目及
計劃，還捐助興建了香港不少建築物。
「Go！青一族」訪問香港賽馬會青少年馬術隊成員陳萃彥（Samantha），年僅17歲的
她目標明確，希望以馬術為終身職業。2019年8月，她在第二屆全國青年運動會的馬術
盛裝舞步個人賽摘下銅牌，為香港奪得首面全青運馬術項目獎牌，更堅定了她向馬術運
動發展的心。
新一期的兩個「Hot talk時事」分別介紹醫護元素結合社區協作、致力預防疾病的「賽
馬會流金匯」十年「成績表」，以及協助視障人士及長者獨立出行的室內定位手機應用
程式──「賽馬會智能逍遙行計劃」。

羅蘭接受《駿步人生》專訪 細說「玫瑰的故事」

■羅蘭接受《駿步人生》封面訪
問，細說「玫瑰的故事」。

■港基積極實踐關愛文化，以愛心連繫社區，去年榮獲多達50項「商界展關懷」殊榮。

港基物業管理有限

公 司 （ 下 稱 「 港

基」）今年踏入35周

年，多年來致力為業

戶提供專業優質的管

理服務。此外，港基

亦積極提倡環保節

能，推動職安健文

化，同時熱心服務社

區，並於2019年榮獲

900多項業界獎項及嘉

許，成績備受業戶及

各界肯定。

戲曲中心將上演粵劇《文廣探谷》

馬壇盛事「樂善堂140周年紀念盃」舉辦

港基專業物管屢創佳績 2019年勇奪逾900項殊榮


